

# 1月の主な行事予定

日	曜日	内容	放課後遊び
1	月	元旦	
2	火		
3	水	新島村成人式 年末年始休業終	
4	木		
5	金	冬季休業日終	
6	土	出初式	
7	日		
8	月	成人の日	
9	火	始業式 給食始 安全指導 書き初め大会 委員会活動 マラソン月間(14日まで)	○
10	水	ユニセフ集会 発育測定(低学年) 水曜時程5時間授業 書き初め展(16日まで)	○
11	木	発育測定(中学年) 水曜時程6時間授業 ユニセフ募金(16日まで)	○
12	金	食育朝会 発育測定(高学年) 教員研修のため4時間授業	×
13	土		
14	日	駅伝・ロードレース大会	
15	月	防災朝会(5年生発表) クラブ活動 巡回相談心理士来校	○
16	火	やぶ入り参観(1校時) 道徳授業地区公開講座(2校時) 講演会(3・4校時) 親子レク(5・6校時)	○
17	水	体育朝会(なわとび) 避難訓練 水曜時程6時間授業	○
18	木	JET(日本の伝統文化の良さを発信する能力・態度の育成事業) 放課後鼓隊	○
19	金	地区作品展 会場:新中(22日 13:00まで)	○
20	土		
21	日		
22	月	全校朝会 水曜時程(4~6年生6時間授業)	○
23	火	総合鼓隊	○
24	水	レク集会 水曜時程6時間授業 保小交流(2時間目 1年生 教室)	○
25	木	放課後鼓隊	○
26	金		○
27	土	地区作品展 会場:式中(29日 12:00まで) 漢字検定(新中14:00)	
28	日		
29	月	全校朝会 クラブ活動	○
30	火	総合鼓隊 水曜時程 あしたば学級実践事例研修会(教職員のみ)	○
31	水	クラブ発表集会 水曜時程5時間授業	○

- 【生活指導目標】 進んで健康づくりをしよう
  - 【安全指導目標】 冬の安全な遊び方を考えよう
  - 【保健指導目標】 朝ごはんを食べよう
  - 【給食指導目標】 郷土の味に触れよう
- <スクールカウンセラー来校予定日>  
9日(火) 18日(木) 24日(水) 30日(火)



## 学びの庭

No.117 1月号  
平成30年1月9日  
新島村立新島小学校  
学校だより

明けましておめでとーございます  
みなさま、それぞれよき新年をお迎  
えのことと思います。  
本年も新島小の子供たちが、本校の  
教育目標である『強くたくましい子』  
『思いやりの心をもつ子』『進んで学  
び考える子』に成長していくことを願って、全力を尽  
して日々の教育活動に努力して参ります。どうぞよろし  
くお願いいたします。



職員一同

### 『一年の計は元旦にあり』

校長 加藤 謙二

平成30年になりました。本校にとって昨年は、大勢の  
方から御支援いただき、充実した一年であったと思いま  
す。その期待に応え「駆け馬に鞭」といった年になるよ  
う教職員と共に一層努力して参りたいと思えます。  
さて、「一年の計は元旦にあり」とよく言われます。  
これは計画立案・実施に関する戒めです。この言葉は、

約四百年前に中国の学者、馮應京(ひょうおうきょう)が、中国の伝統的な年中行事・儀式・しきたり等を解説した『月令広義』という本に、「一日の計は晨(あした)にあり、一年の計は春にあり。」と著したことに基づいています。

御承知のとおり、この言葉の意味は、「一年の計画は年のはじめである元旦に立てるべきである。すなわち物事を始めるにあたっては、まず何よりも最初にきちんとした計画を立てることが大切だ」というものです。

何事も現状をしっかりと分析し、有効な施策をもって着実に取り組むことが大事だと考えます。そのため綿密な計画は、成功の鍵を握るものです。

本校が昨年行った学校評価では、「思いやりなどの心の教育」に関して保護者の評価が少し上向きでしたが、十分成果が出ているという方は約54%で、さらに取組みを期待されていると捉えました。相手の立場を考え、自分と同じように相手も大切にすることを育てるためにも、「聞く」「話す」「考える」ことに改めて力を入れます。これらの基盤となる力を伸ばすことが「思いやりの心」に通じるものがあるからです。より確実に力を伸ばしていくためにも改めて保護者、地域の皆様の御協力をお願いいたします。

# 鼓隊引継式

音楽 浅海 佳代

十二月六日引継式での「キセキ」の演奏を最後に、六年生が鼓隊を引退しました。

六年生は地区音や運動会で中心となり活躍しました。「恋音と雨空」では演奏に加え、隊形移動でも下学年のお手本でした。引継式では楽器の角度もそろえ、立派でした。

指揮棒は六年森愛結さんから五年岩切小菜美さん到手渡され、それぞれの思いを発表してくれました。

三年代表土田夏紀さんの言葉も大変立派でした。

引継式を終えた六年生は、現在、新鼓隊の結成に向け、三年生の指導に励んで頑張っています。

写真は、指揮棒引継ぎの場面です。



# 地区作品展

図工・家庭科 滝澤 亜弥

一月十九日から二十二日まで、新島中学校の体育館(旧校舎横)において第六十二回新島地区児童・生徒作品展が行われます。保育園児から高校生までの園児・児童・生徒が制作した作品が展示されます。新島小学校の児童は、図工、家庭科、書写の作品を出品します。

図工の学習では、たくさんの形や色、そして材料にふれながら活動ができるように心掛けてきました。また、今年度は友達と途中経過を見合ったり、アイデアを交流したりして、自分の作品に対して新たな視点を取り入れながら制作を進めることに重点を置いて取り組んできました。ぜひ、会場に足を運んでいただき、子供たちの思いや発想に思いをめぐらせ、楽しんで御覧いただけたいと思います。



六年生の作品  
「十二才の力で」



# マラソン月間

体育担当 大島 裕史

「もう〇〇周も走った!」

「ロードレースでタイムを伸ばしたい!」

「今年こそは、勝ちたい!」

子供たちはそれぞれの思いや目標をもち、この一か月間頑張ってきています。努力

した分だけ、マラソン月間が始まる前よりも、スタミナがつき、走力が伸びてきました。十四日(日)は、遂にロードレース大会本番。子供たちは緊張すると思いますが、マラソン月間で頑張ってきた成果を十分に発揮してくれると信じています。最後まで諦めずに走り切る達成感を味わえれば、それは「自分ができる!」という自信につながるはずです。当日は子供たちのためにぜひ沿道で御声援ください。**「新小のみんぞ、ファイター!」**



# 校内書き初め展

書写担当 島田 聖也

齋藤 真紀子

九日(火)に書き初め大会を実施し、十日(水)から校内書き初め展を開催します。各学年の題字や開催期間については、左記の通りとなります。新年を迎え、新たな気持ちで筆をとる子供たちが、これまでに書写で学んだことを生かし、書き上げます。子供たちの力作を、ぜひ御覧ください。



あしたば学級：「お正月」(硬筆) 「いちよう」「初日の出」(毛筆)  
一年生：「お正月」(硬筆)  
二年生：「元日の朝」(硬筆)  
三年生：「お正月」(毛筆)  
四年生：「元気な子」(毛筆)  
五年生：「進む勇氣」(毛筆)  
六年生：「新たな決意」(毛筆)

開催期間：一月十日(水)～十六日(火)  
午前九時～午後四時二十分まで

# 道徳授業地区公開講座

道徳担当 久保 大介  
市川 賢治

一月十六日(火)のやぶ入り参観日に、道徳授業地区公開講座を行います。九時十分より各教室で道徳の授業を公開します。また、十時二十五分より体育館で講演会を行います。講師はNPO法人マナー教育サポート協会 岸田輝美さんです。テーマは『どうしてマナーが大切なのか?』です。お子様と一緒に考える、とても良い機会だと思います。保護者や地域の皆様にとっても素敵な時間になると思いますので、ぜひ御参観いただければ幸いです。